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　（仮称）市民交流センター整備構想の交流機能に関する市民ワークショップは第３回の開催となり
ました。今回ワークショップでは、実際の候補地の一つに、どのような機能が必要かについて考え
ました。
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グループ内で自己紹介を行いました。各グルー
プに一人ずつ新規の参加者がいたため、大いに
盛り上がりました。

03
アイスブレイク

グループで自己紹介！

PR
OGRAM

今回から参加する方のため、改めてワーク
ショップの説明をしました。

02
ワークショップについて

PR
OGRAM

前回の内容をまとめた「かわらばん」を配り、
話し合った内容について共有しました。これか
らの「いさはや」が目指すべき４つの視点につ
いて再確認をしました。

01
前回ワークショップの

振り返り

PRO
GRAM

　前半は、まず前回のふりかえりを行いました。グループ毎で話し合った諫早市に生まれて欲しい
交流や欲しい場所について確認をしました。
　続いて、新規参加者のためにワークショップについて簡単に説明し、コミュニケーションをとり
ながら、アイデアをまとめていくことが重要であることを紹介しました。そしてアイスブレイクと
して、新規参加者を含めた自己紹介を行いました。
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候補地の一つである市役所前広場で計画した場
合、どのような機能が必要か、周辺環境との関
係を踏まえて考えました。

04
グループワーク

こんなモノが　　 市民交流センター
にあればいいな！

PR
OGRAM

グループ毎で検討した内容を模造紙を使ってま
とめ、お互いに成果を発表し合いました。

05
発表会

PR
OGRAM

（仮称）

　後半は、候補地の一つである市役所前広場をモデルにグループワークを行いました。周辺環境と
の関係性を考慮して、どのような機能があれば良いか、具体的な検討を行うことで、参加者の今ま
で積み重ねてきた想いを形に表しました。
　第３回のまとめとして、グループで話し合った内容を発表しました。グループ毎に個性が輝く素
晴らしい案が並び、大変盛り上がった発表会となりました。
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　　市民交流センターに必要な機能を考えよう！（仮称）

チームしょうぶ

LOVE いさはや

機能の優先順位
1.Wifi・AI が利用できるスペース
2. 庭園
3.PR できる場所
4. 避難所、ホバリングスペース
5. 学習室、子供の遊び場、カフェ等
6. 展示場、パブリックビューイング

その他要望

・民間の力を活用（指定管理など）
・周辺施設を橋でつないでバリアフ
リーに配慮

機能の優先順位
1. 憩いの場
2. 野外ステージ
3. 超強力なWifi 環境
4. 全天候型の遊び場
5. 諫早産物品 PR スペース

その他要望

・駐車台数をしっかりと確保
・イルミネーションなどのイベントが
開催できるよう、芝生広場は残す

　今回のグループワークは集大成として、参加者の今まで積み重ねてきた想いを形に表しました。
候補地の１つである実際の敷地に必要な機能を検討することで、施設の使われ方や周辺環境との連
携などを考えました。
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ヒューマンネットワーク諫早

山

チームカレー

機能の優先順位
1. 生涯学習
2. 市民が使いやすい小規模なホール
3. 憩いの広場
4. 駐車場
5. カフェ・諫早の情報を発信する店

その他要望

・防災機能を十分に確保
・交通アクセスの強化（循環コミュ
ニティバス、レンタサイクルなど）

機能の優先順位
1. 緑（芝生広場・屋上庭園・既存

樹木の保存）
2. カフェ
3. フリースペース（学習利用等）
4. 大屋根
5. ボランティアセンター

その他要望
・中規模ホール機能については、
別敷地も検討
・使いやすい無料の駐車場
・学生のために駐輪場の整備

グループ内で挙がった意見
・分散されている施設の有効活用
・機能の集約
・誰もが集まりやすい場所
・今ある施設を活かしながら、ルー
ル等のソフト面の見直しを実施

グループ内の熱い議論の末、
一人一人で発表を行っていただきました！
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WORKSHOP PHOTO

参加者の声

他のグループの意見も聞き、
諫早の発展がとても
楽しみになりました。

私たちの想いを大切に、あせらずに
良い建物を造って欲しいです。

様々な方の意見を聞くことで、
このような考え方や発想があるんだ、
と思いとても良い経験になりました。

具体的な意見が出て来て、いろんな考え
方があって、参考になりました。

環境にやさしく、老若男女が
自然と集える場所になるといいなと

心から思いました。

諫早市はハード面はもちろん
ソフト面の充実も必要であると

感じました。

世代関係なく、和気あいあいと
していて、最初は不安だったけど、

とても楽しかったです。

色々な意見があり、まとめるのに
苦労しましたが、楽しかったです。


